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Мониторинг СМИ 12 – 19 мая 2022 года 

Упоминаний всего: 43, из них в федеральных СМИ – 13 

Телевидение: 7 

Интернет: 13 

Печать: 12 

Радио: 11 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 11 

По инициативе ОСО и СМИ: 19 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=49089                                                                        13 мая 2022, 21:29 

В Чите подвели итоги Всероссийского конкурса "Медиавызов-2022" 

13 мая работники филиалов Всероссийской государственной телерадиокомпании отмечают 

важный праздник. В этот день в 1991 году в эфир впервые вышла информационная программа 

"Вести". Передача по праву относится к ветеранам Российского телевидения. В этот же день, в 

2014 прошёл первый финал регионального конкурса "Медиавызов" для молодых журналистов до 

27 лет. Об итогах восьмого "Медиавызова" в сюжете наших корреспондентов. 

Свой "Медиавызов" в этом году приняли участников из 75 городов - Москвы, Санкт-

Петербурга, Челябинска, Рязани, Выборга, Омска, Нижнего Новгорода, Ярославля, Хабаровска и, 

конечно, Читы. На суд опытных жюри прислали более 400 теле-, радио, интернет- и газетных 

публикаций. 

Ирина Ерофеева, заведующая кафедры журналистики и связи с общественностью 

ЗабГУ: "И мы разделились, как и в прошлом году, разделились именно по номинациям. То 

есть телевизионную журналистику оценивали специалисты в области ТВ, это те, кто 

трудятся на этом поле. Школьную журналистику, те, кто занимаются медиаобразованием 

и так далее. И только таким образом, целесообразно нам удалось оценить все работы". 

По итогам работы жюри было выявлено 20 призёров в восьми номинациях. Так, например, 

звание "Лучшее студенческое СМИ" получили создатели нового молодёжного интернет-

журнала кафедры журналистики ЗабГУ - "ИЗЮМ" и их главный редактор Екатерина 

Ерёменко. 

Екатерина Ерёменко, главный редактор интернет-журнала "ИЗЮМ": "Мне кажется, прежде 

всего этот конкурс нужен для каждого журналиста индивидуально, чтобы доказать самому 

себе, что ты что-то умеешь, что ты профессионален в своём деле. А для таких редакций как 

наша - это возможность показать свой профессионализм, показать свой статус, что мы умеем! 

И побеждаем в таких конкурсах". 

Конкуренция огромная и тем не менее автором "Лучшего видеосюжета" стала корреспондент 

ГТРК Александра Сергутская. В другой не менее интересной номинации "Лучший 

аудиосюжет" победил студент 3 курса ЗабГУ Батор Балданов. 
Батор Балданов, призёр номинации "Лучший аудиосюжет" конкурса "МедиаВЫЗОВ 

2022": "Сложность как раз-таки в том, что картинки нет. Ты должен рассказать это так, 

чтобы твой зритель сам смог эту картинку у себя в голове воспроизвести. В этом основная 

сложность и это не самое простое дело, но у меня вроде бы получилось". 

Среди победителей нашли своё место и журналисты из других регионов. Организаторы 

конкурса надеются, что в следующем году юных "Акул пера" станет в разы больше. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49094                                                                        14 мая 2022, 08:08 

Концерт оркестра ЗабГУ и спасателей МЧС России прошел в парке Дома офицеров в 

Чите 

В Чите в парке культуры и отдыха Дома офицеров прошел необычный концерт. Его 

участниками стал оркестр Забайкальского государственного университета и спасатели МЧС 

России. 

Музыканты сыграли патриотические композиции и военные марши, а представители 

чрезвычайного ведомства представили на обозрение спасательную технику. 

Руслан Кульков, начальник управления гражданской обороны и защиты населения ГУ МЧС 

России по Забайкальскому краю: "Мероприятие мы проводим для забайкальцев впервые. 

Основными идеями этого небольшого концерта являются популяризация профессии пожарного и 

спасателя, а также знакомство с нами и нашей работой не только во время происшествий – 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49089
https://gtrkchita.ru/news/?id=49094
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пожаров, наводнений, ДТП. Чтобы МЧС России ассоциировалось не только с тревожными 

вестями, но и позитивными моментами нашей жизни". 

Посетители парка и прохожие останавливались возле музыкантов и спасателей и даже 

записывали выступление на телефон. Добавим, подобные концерты МЧС России провело во 

многих городах страны. И возможно мероприятие станет доброй ежегодной традицией. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49135                                                                        16 мая 2022, 14:55 

Абитуриенты из Донбасса смогут поступить в вузы Забайкалья без экзаменов 

Жители Луганской и Донецкой республик получат возможность льготного поступления в 

вузы любого региона России. Забайкальский край - не исключение. В высших учебных заведениях 

уже готовы к приёму таких студентов по квоте иностранных граждан. 

Приезжие выпускники школ поступят по результатам своих экзаменов. Сдавать ЕГЭ и 

проходить дополнительные испытания им не придётся. При этом такую же льготу получат дети 

участников спецоперации на Украине, для них вузы выделят 10% от бюджетных мест. 

Сергей Позлутко, главный специалист отдела по профориентационной работе 

ЗабГУ: "Последний указ президента, который был подписан 9 мая для поддержки семей 

участников спецопераций. Дети из этих семей будут поступать на эту же квоту, а дети 

погибших или получивших ранения без вступительных испытаний в высшие учебные 

заведения". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49237                                                                        19 мая 2022, 09:53 

19 мая "Вести-Чита" в 9:00 

- Не только выстоять, но и с успехом развиваться! В условиях экономической 

нестабильности читинское кафе-булочная умудряется завоёвывать новые рынки и продвигать свой 

бренд далеко за пределами Забайкалья. 

- Выявить должников и побудить погасить задолженность. Таковы задачи оперативно-

профилактического мероприятия, которое провели судебные приставы и госавтоинспекторы в 

Агинском районе. Каковы результаты? 

- История и культура этносов - в уникальных экспонатах! В научно-образовательном 

музейном центре ЗабГУ презентован комплекс Дружбы народов. Собирали артефакты 

порядка 20 лет! 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=49217                                                                        18 мая 2022, 18:22 

Презентация комплекса Дружбы народов прошла в научно-образовательном музейном 

центре ЗабГУ 

Они готовились к этому 8 лет. Сегодня в научно-образовательном музейном центре ЗабГУ 

прошла презентация комплекса Дружбы народов. На открытии экспозиции побывали и наши 

корреспонденты. 

Забайкалье не просто так называют многонациональным краем. На территории более, чем в 

430 тысяч квадратных километров свой дом нашли более 120 народностей. От коренных жителей, 

среди которых буряты, эвенки, семейские и казаки, до прибывших сюда в течение 19-20 веков из 

европейской части России. 

Артём Жуков, заведующий научно-образовательным музейным центром ЗабГУ: "Это 

еврейское население, это немцы Забайкалья, это поляки, но вместе с тем прибывали и тюрские 

народы, это в первую очередь татары. Которые начинают массово прибывать в начале 20 века. 

Это переселение в связи с политикой Советского Союза в их отношении. По итогу образуются 

большие диаспоры, которые оказывают существенное влияние на культуру Забайкалья". 

На сегодняшний день в залах музейного комплекса хранятся уникальные для Забайкалья 

экспонаты, которые, как говорят специалисты центра, больше нигде не встретить. Открыть 

комплекс Дружбы народов стало возможным благодаря совместному труду педагогического и 

студенческого коллектива Забайкальского государственного университета и организации 

российских немцев города Читы. Хотя вся работа по сбору артефактов началась 18 лет назад. 

Ирина Решта, председатель организации российских немцев г. Читы: "Представитель 

нашей организации Елизавета Лейппи, которой исполнилось 95 лет, принесла в организацию 

маленькую вышивку крестиком и оставила её. И у меня появилась идея, что мы должны 

сохранять культуру. И мы начали эту работу. И когда у нас появлялся какой-то экспонат мы его 

изучали и чем внимательнее мы изучали, мы погружались в культуру, науку, историю, и на самом 

деле это интересно". 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49135
https://gtrkchita.ru/news/?id=49237
https://gtrkchita.ru/news/?id=49217
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Работа над развитием комплекса Дружбы народов продолжается. В планах у специалистов 

музея - создание зала, посвящённого быту и культуре российских немцев. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49140                                                                        16 мая 2022, 18:34 

Прощай, школа: как будут проходить экзамены, когда подавать документы в вуз и 

будут ли выпускные? 

Выпускники школ выходят на финишную прямую сдачи экзаменов. В этом году 13 тысяч 

забайкальских школьников заканчивают 9 класс и 5,5 тысяч 11-классников готовятся к 

дальнейшему поступлению в учебные учреждения. Каковы особенности приёмной кампании в 

этом году? И состоятся ли выпускные балы? 

Учится хорошо, с будущей профессией определился, планирует поступать в читинский вуз. 

Всё это про 11-классника школы №47 Дмитрия Мизюна. Он выступил на базе своей школы с 

инициативой создать медиакластер "Вспышка", затею поддержали спонсоры. В итоге вместе с 

другими старшеклассниками на дополнительных занятиях Дмитрий освоил азы журналисткой 

профессии и в своём успехе поступления в вуз теперь не сомневается. 

Дмитрий Мизюн, выпускник: "Я собираюсь поступать на бюджет, по крайне мере надеюсь, 

что я поступлю на бюджет. Их насколько я знаю заявлено 16. Надеюсь, что все, кто хочет 

поступит на журналистику поступят, и надеюсь, поступлю и я". 

<…> Тех, кто успешно сдаст экзамены и намерен получить высшее образование, ждут в 

университетах в основные сроки приёма документов с 20 июня по 26 июля. Зачисление при этом 

начнётся 8 августа. Новшество этого года - удобная заочная форма подачи заявлений. 

Сергей Позлутко, главный специалист отдела по профориентационной работе 

ЗабГУ: "Возможность подать документы в вузы есть через сервис Госуслуги. В этом году 

такую возможность получат как поступающие на очную форму обучения, так и на заочную, 

льготники, целевики, поступающие на платное обучение, пока ещё остаётся за пределами 

Госуслуг магистратура". 

Яркой точкой школьной жизни как всегда будет впускной. В этом году пока никаких 

запретов на праздник нет. Прощание со школой должно пройти как обычно, ярко и эмоционально. 
 

ЗабТВ 
https://zab.tv/news/67956                                                                                                 13:16, 17 мая 

Студенты ЗабГУ провели экскурсию по историческим свалкам у подножия Титовской 

сопки 

Невероятной красоты природа, но только в том случае, если не опускать свой взор под ноги. 

Тогда прогулка по долине превращается в топтание исторических свалок, которых здесь великое 

множество. И всё это происходит не просто у подножия Титовской сопки, а в местах 

археологических памятников, где любой камешек может оказаться исторической ценностью. 

Никита МАРКОВ - студент историко-филологического факультета ЗабГУ: 
"Проходя по этому маршруту - это другой склон Титовской сопки, мы снова обнаружили 

кучи мусора. Помимо того, что мы проводим экскурсии, у нас также идёт мониторинг 

состояния памятников и состояния общей территории. И когда мы видим этот мусор, 

возникает проблема - водить сюда студентов. В случае экскурсии очень стыдно вести сюда 

гостей". 

На этот раз экскурсия студентов историко-филологического факультета ЗабГУ превратилась 

в очередное открытие несанкционированных свалок. В прошлом году будущим археологам 

удалось отстоять и сохранить территорию сопки в районе исторического памятника Сухотино, но 

люди продолжают свозить мусор и прятать его по всей территории, даже не осознавая, что они 

уничтожают уникальное место, которое хранит в себе множество интересных для истории и 

археологии открытий. 

Никита МАРКОВ - студент историко-филологического факультета ЗабГУ: 
"Это историко-природный объект. На данный момент здесь обнаружено порядка 30 

археологических памятников разновременных - это каменный век, бронзовый, средневековье. Это 

время появления первых русских, первых кочевников. Сам по себе объект несёт большое 

количество информации - это очень уникальное явление". 

Найденный мусор у подножия горы - это полбеды. Помимо захламления, историческому 

объекту угрожают и незаконной добычей скальника. Камень здесь добывают не в промышленных 

масштабах - в бытовых, но и это наносит колоссальный вред исследованию данной территории. 

Никита МАРКОВ - студент историко-филологического факультета ЗабГУ: 

https://gtrkchita.ru/news/?id=49140
https://lk.gosuslugi.ru/
https://zab.tv/news/67956
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"На момент экскурсии мы заметили группу людей, которая занималась добычей камня в 

этих местах. Они долбили молотками по поверхности скалы. А здесь известным учёным 

археологом обнаружены наскальные рисунки, датируемые 1-м тысячелетием эпохой бронзы. 

Рисунки были нанесены красной охрой - это тоже очень уникальное явление. И сейчас 

существует угроза того, что и это немногое, что осталось, может быть утрачено под этими 

молотками добытчиков камня". 

Добыча камня для декоративной отделки в строительстве и мусор. А в это время в стенах 

правительства говорят о развитии туризма в Забайкальском крае, попутно растрачивая миллионы 

на реализацию сомнительных проектов, не замечая у себя же под носом уникальные места, 

которые требуют к себе внимания и сохранения, и, в конце концов, финансирования. 

Дмитрий ВЛАСЕНКО - студент историко-филологического факультета ЗабГУ: 
"Если бы не обширный мусор, который оставляют здесь недальновидные местные жители, 

и не разрушение многих памятников, то возможно было бы превратить это место в хороший 

туристический маршрут, который мог бы завлекать любителей археологии, истории. Возможно 

и зарубежных туристов, потому что виды здесь и правда красивые, но мусор всё портит. Есть 

идея, которая существует уже несколько десятков лет - создать археолого-этнографический 

парк на территории Титовской сопки. Проще говоря - музей под открытым небом. Мешает 

созданию этого музея огромное количество мусора, который находится практически у всех 

памятников". 

Многие, наверняка, не знают, но Титовская сопка не просто гора. Это более 30 исторических 

и археологических памятников, священные места бурятских шаманов, наскальные рисунки, 

которым по несколько тысяч лет. И всё это уничтожается теми, кому наплевать на историю своей 

малой родины. И только студенты ЗабГУ стабильно каждый год поднимают проблему до уровня 

местной власти, чтобы хоть как-то сохранить то, что ещё не утонуло под тоннами мусора… 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/longread/2022/05/12/71325113/                                 12 МАЯ 2022, 18:04 

Профессия и финансовая свобода: как стать ценным кадром, за который будут 

сражаться работодатели 

Деньги — это про независимость, и, чтобы скорее стать свободным, важно получить навыки 

и профессию, а потом предложить рынку труда свои услуги. В колледжах Забайкальского края 

студенты осваивают востребованную и хорошо оплачиваемую специальность, проходят 

интересную практику, находят наставников и друзей, занимаются спортом и другими 

активностями и без труда поступают в вузы. 

Преподаватели, учащиеся и выпускники рассказали о своем выборе, образовательной 

траектории и успешном будущем. Выбирайте колледж и читайте. 

<…> 10 причин учиться в ЗабГУ: Забайкальский "оксфорд" 

Близится жаркая пора, когда вчерашние школьники начинают поиски подходящего вуза. 

Если определились с универом и профессией — хорошо, если нет — не отчаивайтесь. Ведь есть 

ещё много времени, чтобы решить, на что «потратить» баллы ЕГЭ. Сегодня расскажем, почему 

абитуриентам стоит выбрать Забайкальский государственный университет. Мы нашли этому как 

минимум 10 причин... 
 

https://www.chita.ru/text/incidents/2022/05/13/71326757/                                    13 мая 2022, 13:22 

Свидетелей февральского ДТП с двумя пострадавшими у общежития на Чкалова ищут 

в Чите 

Свидетелей ДТП, которое произошло 10 февраля около общежития Забайкальского 

государственного университета по улице Чкалова, ищут в Чите. Об этом корреспонденту ИА 

«Чита.Ру» 13 мая сообщил один из участников аварии Дмитрий. 

В аварии 10 февраля с участием автомобилей Lexus и Mitsubishi Pajero на улице Чкалова 

пострадали два человека. 

По его данным, ДТП произошло 10 февраля в 13.05 на Чкалова, 135. 

«Обе машины разбиты, водителям потребовалась медицинская помощь, их увозили на 

скорой. К сожалению, камер слежения в этом месте нет. Одна из сторон предоставила показания 

свидетелей, которые не соответствуют действительности. Поэтому мы ищем показания реальных 

очевидцев, которые бы помогли воссоздать картину происшествия и восстановить тем самым 

справедливость», – рассказал собеседник информагентства. 

Очевидцев ДТП просят позвонить по телефону: 8 (914)-520-60-33. 

https://www.chita.ru/text/longread/2022/05/12/71325113/
https://www.chita.ru/text/incidents/2022/05/13/71326757/
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https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/18/71336036/                                         18 мая 2022, 07:00 

Логотипы и открытки ко Дню города — вспоминаем символы дня рождения Читы 

Чита отмечает день рождения в последнее воскресенье мая, в 2022 году празднование 

намечено на 29-е число. К этой дате администрация города объявила и провела конкурс на 

создание праздничного логотипа — скоро он должен появиться повсюду. Мы оглянулись 

назад на несколько лет и вспомнили, какие логотипы и изображения сопровождали Читу, 

пока она взрослела. 

171-летие Читы 

В 2022-м администрация Читы объявила о начале конкурса в апреле — логотип был 

посвящен не только Дню города, но и присвоению звания «Город трудовой доблести». Победила 

Марина Кузьмина — преподаватель Центральной детской художественной школы, ее работу 

выбрали среди эмблем десять других участников. Кузьмина рассказала нам, что обозначает 

каждый элемент и показала свои наброски. 

В положении о конкурсе указано, что победитель награждается премией в 20 тысяч рублей и 

дипломом городского комитета культуры. Участвовать могли все, кому исполнилось 14 лет. 

170-летие Читы 

В 2021 году конкурс на создание логотипа назывался «Чита в моем сердце». Тогда 

участвовать в нём разрешалось с 12 лет, обязательным условием для эскиза была тематика сердца 

и использование цвета флага Читы. 

Идею логотипа тогда описывали так: «Авторская идея эскиза была доработана рекламной 

группой newBOARD. В основу разработки логотипа легли административные районы нашего 

города. Идея логотипа основана на том, что контуры городского округа напоминают сердце, и 

связано это с картой нашего города, что и отражено схематично в цветовой гамме основного 

элемента». 

167-летие Читы 

В 2018 году «Почта России» и ИА «Чита.Ру» вместе провели конкурс на лучший рисунок для 

создания посвященной городу почтовой карточки. Нам тогда прислали 28 работ и читатели 

голосовали за лучшую. 

Победил рисунок 13-летней школьницы Полины Харловой. 

Не все горожане тогда одобрили выбор. В комментариях под новостью с оглашением 

победителя разгорелись нешуточные споры. 

166-летие Читы 

В 2017 году тоже проходил подобный конкурс — тогда победителя выбирали 

сотрудники «Почты России». Им стала профессор кафедры теории и истории культуры, 

искусств и дизайна ЗабГУ Юлия Иванова… 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/05/15/dni_inklyuzii_proydut_v_chite_s_16_po_18_maya    

15 мая 2022 г., 15:16 

Дни инклюзии пройдут в Чите с 16 по 18 мая 

Серию мероприятий для развития инклюзивной культуры, Дни инклюзии, проведут с 16 по 

18 мая в Чите. Организаторами выступили АНО «Белая Трость» совместно с Институтом дизайна 

управления и конкурентных стратегий при поддержке компании «Удоканская медь». 

Дни инклюзии — это практические занятия для развития дополнительных способностей или 

экстрабилити. Принять участие смогут представители профессиональных сообществ, люди, 

преодолевающие зависимости или оказавшиеся в сложной жизненной ситуации, люди с 

инвалидностью. 

Президент АНО «Белая Трость» Олег Колпащиков поделился, что такие мероприятия 

позволят трансформировать Забайкальский край в просветительский и обучающий центр, 

повысить привлекательность территории. 

16 мая в 10:00 в Забайкальском государственном университете пройдут «Игры 

экстрабилити», а 17 мая в ЗабГУ состоится деловая игра «Социальные инновации. 

Движение экстрабилити». Завершит Дни инклюзии панельная дискуссия в Точке Кипения с 

подключением участников из Севастополя и Екатеринбурга. 

Также 18 мая краевые организации обществ слепых и глухих проведут инклюзивные туры на 

озеро Арахлей и по городскому пространству Читы. На предприятии, где трудятся люди с 

особыми способностями, будут организованы мастер-классы. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/18/71336036/
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/14/71329745/
https://www.chita.ru/text/gorod/2018/05/15/71065085/
https://www.chita.ru/text/gorod/2018/05/19/71065607/
https://www.chita.ru/text/gorod/2017/05/26/71028236/
https://zabnews.ru/novost/2022/05/15/dni_inklyuzii_proydut_v_chite_s_16_po_18_maya
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Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/politics/2022/05/15/dni-inklyuzii-nachnutsya-v-chite-16-maya.html   

15.05.2022 в 07:50 

Дни инклюзии начнутся в Чите 16 мая 

Некоммерческая организация «Белая трость» совместно с Институтом дизайна управления и 

конкурентных стратегий при поддержке «Удоканской меди» запустят занятия с разными 

социальными группами для развития дополнительных способностей в Чите в рамках Дней 

инклюзии 16-18 мая. Об этом «МК в Чите» сообщили организаторы. 

«В занятиях примут участие представители профессиональных сообществ, люди, 

преодолевающие зависимости или оказавшиеся в сложной жизненной ситуации, люди с 

инвалидностью», - уточнили в сообщении. 

Президент некоммерческой организации «Белая Трость» Олег Колпащиков уверен, такие 

мероприятия позволят трансформировать Забайкальский край в просветительский и обучающий 

центр, тем самым повысить привлекательность территории. 

Известно, что 16 мая в 10:00 в Забайкальском государственном университете пройдут 

«Игры экстрабилити», а 17 мая в ЗабГУ состоится деловая игра «Социальные инновации. 

Движение экстрабилити». Завершит Дни инклюзии панельная дискуссия в Точке Кипения-Чита 

(ул. Ангарская,34) с подключением участников из Севастополя и Екатеринбурга. 

18 мая краевые организации обществ слепых и глухих проведут инклюзивные туры на озеро 

Арахлей, а также по городскому пространству Читы с мастер-классами на предприятии, где 

трудятся люди с особыми способностями. 

Уточняется, что 13-14 мая Дни инклюзии прошли в Каларском округе. На севере региона 

провели Инклюзивные игры. В центральном сквере Новой Чары состоялся фестиваль с жестовым 

пением, национальными играми эвенков, мастер-классами геологов, мини-театром волонтеров 

«Сердце Удокана». 

«В средних школах прошли семинары и тренинги для школьников с инвалидностью и без 

ограничения возможностью по здоровью. Дети учились языку жестов, прогуливались в темноте, 

участвовали в настоящем перформансе», - отметили в организаторы. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/05/16/belaya-trost-provela-igry-ekstrabiliti-v-chite.html   

16.05.2022 В 08:02 

«Белая трость» провела «Игры Экстрабилити» в Чите 

В Чите на базе ЗабГУ 16 мая автономная некоммерческая организация «Белая трость» 

из Екатеринбурга при поддержке компании «Удоканская медь» провела «Игры 

Экстрабилити». Участники смогли поиграть в адаптивные настольные игры, разобраться со 

шрифтом Брайля и попробовать нарисовать картину, не используя зрение. С 

приветственным словом выступил руководитель «Белой трости» Олег Колпащиков. 

«Мы часто приезжаем в Забайкалье, проводим здесь мероприятия и постоянно открываем 

новые богатства. В первую очередь – это человеческие ресурсы, это экстрабилити – особые 

таланты и способности представителей разных социальных групп. Традиционно все думают, что 

инклюзия – это про людей с инвалидностью, но это представители разных социальных групп. К 

ним могут относится и малые коренные народы, люди, преодолевающие зависимость, это 

педагоги, студенты, пенсионеры. У каждой такой группы развиваются особые таланты, но видны 

они становятся только благодаря взаимодействию с другими социальными группами», - сказал 

Олег Колпащиков. 

Он подчеркнул, что в Забайкалье сформировалась хорошая база для развития практик 

взаимодействия, которой нужно делиться и давать возможность широкому кругу людей 

прикоснуться к скрытым талантам и способностям друг друга. 

Участников Игр, в число которых вошли студенты, представители профессиональных 

сообществ, люди, преодолевающие зависимости, люди с инвалидностью, волонтеры, разделили на 

команды. Маршрутный лист содержал восемь станций, на которых гостям мероприятия 

предложили научиться вышивке из волоса оленя, нарисовать картину, не видя ее, определить 

содержимое контейнера по запаху, научиться жестовому пению и поиграть в адаптивные 

настольные спортивные игры. 

«Инклюзивные мероприятия помогают людям с инвалидностью позитивно влиять на 

окружающих, обучать их быть чуткими и верить в свои силы. «Удоканская медь» будет и дальше 

поддерживать инклюзивные мероприятия в регионе, чтобы люди с ограниченными 

возможностями имели все условия для полноценной жизни, профессиональной и творческой 

https://www.mkchita.ru/politics/2022/05/15/dni-inklyuzii-nachnutsya-v-chite-16-maya.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/05/16/belaya-trost-provela-igry-ekstrabiliti-v-chite.html
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реализации», - сказала заместитель генерального директора компании «Удоканская медь» Юлия 

Шабала. 

Напомним, что 13-14 мая Дни инклюзии прошли в Каларском округе. На севере региона 

провели Инклюзивные игры. В центральном сквере Новой Чары состоялся фестиваль с жестовым 

пением, национальными играми эвенков, мастер-классами геологов, мини-театром волонтеров 

«Сердце Удокана». 

17 мая в ЗабГУ пройдет деловая игра «Социальные инновации. Движение экстрабилити». 

Завершит Дни инклюзии панельная дискуссия в «Точке Кипения» (ул. Ангарская, 34) с участием 

специалистов из Севастополя и Екатеринбурга. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/pilon-cvety-velosipedy-gid-po-vyhodnym-14-15-

maya-ot-guranki                                                                                                                             13.05.2022 

“Пилон, цветы, велосипеды”: гид по выходным 14-15 мая от “Гуранки” 

Ну что ж, ещё одна короткая рабочая неделя позади и мы, наконец, вольёмся в привычный 

ритм. А пока - узнаем, что нас ждёт в предстоящие выходные. 

<…> Чемпионат “Танцы в столице” (12+) 

Место: ТЦ “Столица”. Время: 18:00 

Танцевальный чемпионат пройдёт при поддержке ТЦ «Столица», факультета культуры и 

искусств ЗабГУ и Союза художников России. 

15 мая, 18:00 (регистрация с 17:30): 

ТЦ «Столица» (ул. Генерала Белика 1) 

Номинации: 

«Battle 1х1»: hip-hop, dancehall, all styles. 

«Team Wars»: баттлы между командами. Командам необходимо заготовить связки: команда, 

тройка, двойка, соло. Первый выход команды подбирается путем жеребьевки. Танцевальное 

направление не имеет значение. Музыкальное сопровождение – рандомно… 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/274860                                                                                         12.05.2022, 12:29 

Итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» подведут в Чите 

В Забайкальском государственном университете 13 мая пройдёт церемония 

награждения лауреатов всероссийского конкурса молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ-

2022». От конкурсантов из более чем 60 городов России поступило 344 заявки. Дипломами 

победителей и призёров в восьми конкурсных номинациях будут отмечены 20 человек. 

«МедиаВЫЗОВ-2022» стартовал 23 марта. Авторы и создатели СМИ не старше 27 лет 

подавали свои работы на конкурс до середины апреля. После чего к работе по оценке материалов 

приступило компетентное жюри, в состав которого вошли представители редакций СМИ 

Zабайкалья и преподаватели журфаков российских вузов. 

«Впервые «МедиаВЫЗОВ» был организован кафедрой журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ восемь лет назад. За это время он вырос из немногочисленного краевого 

мероприятия до конкурса всероссийского масштаба. В этом году на суд экспертной комиссии 

было представлено около тысячи журналистских текстов, видео- и аудиосюжетов от 344 

конкурсантов из Читы, Москвы, Санкт-Петербурга, Челябинска, Рязани, Выборга, Омска, 

Нижнего Новгорода, Ярославля, Хабаровска… Всего мы приняли заявки от участников из 67 

городов и посёлков страны», – рассказала куратор конкурса, старший преподаватель кафедры 

журналистики и связей с общественностью ЗабГУ Марина Лобачёва. 

Подведение итогов и церемония награждения пройдет 13 мая в 16.00 в актовом зале ЗабГУ 

(улица Бабушкина, 129). Там назовут имена победителей и призёров в традиционных номинациях 

«Лучший видеосюжет», «Лучший аудиосюжет», «Лучшая публикация в печатных изданиях», 

«Лучший материал интернет-журналистики», «Лучшее студенческое СМИ», «Лучший материал 

школьной журналистики», «Журналистский проект: серия тематических материалов», а также в 

специальной номинации «Культура и история». Все лауреаты получат дипломы и памятные 

подарки от партнёров конкурса. 

Напомним, организаторами проекта выступают кафедра журналистики и связей с 

общественностью Забайкальского государственного университета, а также отдел по связям с 

общественностью и СМИ ЗабГУ при поддержке Управления пресс-службы и информации 

https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/pilon-cvety-velosipedy-gid-po-vyhodnym-14-15-maya-ot-guranki
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/pilon-cvety-velosipedy-gid-po-vyhodnym-14-15-maya-ot-guranki
https://75.ru/news/274860
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правительства Zабайкалья и Забайкальского регионального отделения Общероссийской 

общественной организации «Союз журналистов России». 
 

https://75.ru/news/275485                                                                                         16.05.2022, 15:22 

Около 100 спортсменов приняли участие в чемпионате и первенстве по пауэрлифтингу 

в Zабайкалье 

Чемпионат и первенство Zабайкалья по пауэрлифтингу (троеборью классическому) 

среди юношей, девушек, юниоров, юниорок и ветеранов проходили с 14 по 15 мая в 

физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ «Университет» в Чите. 

«По итогам выступлений абсолютными победителями стали спортсмены: среди ветеранов - 

Дмитрий Старостин из Читы, среди юношей и девушек – Андрей Гурский и Екатерина Емеличева 

из Кокуя, среди юниоров – Михаил Широков из Чернышевска, среди юниорок – Арина 

Школданова из Читы. Среди мужчин и женщин - Василий Кореньков и Олеся Филиппова из 

Читы», - рассказал председатель Забайкальского регионального отделения федерации 

пауэрлифтинга России Владимир Колтаков. 

В мероприятии приняли участие около 100 спортсменов из Читы, Забайкальска, Сретенского 

и Чернышевского районов. 

Пауэрлифтинг - это силовое троеборье, в котором атлеты соревнуются в трех упражнениях: 

приседание со штангой на плечах, жим лежа и становая тяга. Нужно поднять максимальный вес на 

одно повторение. Побеждает тот, кто собрал наибольшую сумму в трех движениях в своей 

весовой категории. 

Напомним, что по решению губернатора Zабайкалья Александра Осипова 2021-2025 годы в 

регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа людей, 

занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план мероприятий, 

которые проходят в городе Чите и районах края. 
 

https://75.ru/news/275492                                                                                         16.05.2022, 15:28 

В крае продолжается приём инициатив для участия в форуме «Сильные идеи для 

нового времени» 

В министерстве по социальному, экономическому, инфраструктурному, пространственному 

планированию и развитию Забайкальского края прошла вторая встреча с представителями 

краевого министерства экономического развития, Забайкальского государственного 

университета, а также с предпринимателями Забайкальского края. Особыми гостями встречи 

стали те участники, которые уже внесли 27 идей по пяти направлениям: социальная, 

технологическая, кадровая, экологическая инициативы, а также идеи в сфере развития 

предпринимательства и регионов. 

На встрече дали рекомендации по дальнейшей доработке и рассмотрели варианты 

поддержки предложенных идей по их реализации. По повестке сессии также были приняты 

решения по формированию экспертной группы и созданию клуба стратегических инициатив 

Забайкальского края. 

«Мы предлагаем забайкальцам не упустить уникальную возможность и успеть внести 

новаторскую идею по социальным, технологическим, кадровым, экологическим изменениям в 

обществе, а также по развитию предпринимательства и регионов. В этом году наши земляки уже 

внесли 27 идей по различным направлениям, это достаточно хороший старт. Однако мы уверены, 

что забайкальцы могут предложить ещё множество достойных инициатив, которые получат 

профессиональную оценку и возможности для реализации»,- подчеркнул Станислав Матвеев, 

заместитель министра планирования Забайкальского края. 

Любой неравнодушный гражданин может подать идею на платформе, получить обратную 

связь от экспертного сообщества, включая экспертов топ-уровня России и международных 

экспертов. Также открывается возможность найти сторонников и единомышленников, 

сформировать команду проекта и получить поддержку агентства и партнёров в продвижении и 

реализации идеи. 

Отметим, Агентство стратегических инициатив по продвижению новых проектов совместно 

с Фондом «Росконгресс» организует форум «Сильные идеи для нового времени» в соответствии с 

поручением Президента Российской Федерации. Целью форума является выбор и реализация 100 

сильных идей, которые внесут значимый вклад в развитие страны и достижение национальных 

целей до 2030 года. Сбор идей начался с 22 февраля 2022 года и продлится до 20 мая 2022 года. 

После 20 мая начнётся второй этап форума, где оценивать идеи будут федеральные эксперты. 

https://75.ru/news/275485
https://75.ru/news/275492
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После экспертной оценки в конце июня лучшие идеи будут представлены Президенту 

Российской Федерации. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/275199                                                                         12.05.2022, 11:26 

В Чите подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» 

13 мая в Забайкальском государственном университете пройдёт церемония 

награждения лауреатов всероссийского конкурса молодых журналистов «МедиаВЫЗОВ-

2022». От конкурсантов из более чем 60 городов России поступило 344 заявки. Дипломами 

победителей и призёров в восьми конкурсных номинациях будут отмечены 20 человек. 

«МедиаВЫЗОВ-2022» стартовал 23 марта. Авторы и создатели СМИ не старше 27 лет 

подавали свои работы на конкурс до середины апреля. После чего к работе по оценке материалов 

приступило компетентное жюри, в состав которого вошли представители редакций СМИ 

Забайкальского края и преподаватели журфаков российских вузов. 

«Впервые «МедиаВЫЗОВ» был организован кафедрой журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ восемь лет назад. За это время он вырос из немногочисленного краевого 

мероприятия до конкурса всероссийского масштаба. В этом году на суд экспертной комиссии 

было представлено около тысячи журналистских текстов, видео- и аудиосюжетов от 344 

конкурсантов из Читы, Москвы, Санкт-Петербурга, Челябинска, Рязани, Выборга, Омска, 

Нижнего Новгорода, Ярославля, Хабаровска… Всего мы приняли заявки от участников из 67 

городов и посёлков страны», – рассказала куратор конкурса, старший преподаватель кафедры 

журналистики и связей с общественностью ЗабГУ Марина Лобачёва. 

Уже завтра, 13 мая в 16:00 часов в актовом зале ЗабГУ (ул. Бабушкина, 129) на церемонии 

подведения итогов конкурса будут названы имена победителей и призёров в традиционных 

номинациях «Лучший видеосюжет», «Лучший аудиосюжет», «Лучшая публикация в печатных 

изданиях», «Лучший материал интернет-журналистики», «Лучшее студенческое СМИ», «Лучший 

материал школьной журналистики», «Журналистский проект: серия тематических материалов», а 

также в специальной номинации «Культура и история». Все лауреаты получат дипломы и 

памятные подарки от партнёров конкурса. 

Для участников из других городов организаторы проведут прямую трансляцию мероприятия 

в официальной группе конкурса во ВКонтакте. Иногородние конкурсанты смогут наблюдать за 

всем онлайн, тем самым приняв непосредственное участие в церемонии награждения победителей. 

Напомним, организаторами проекта выступают кафедра журналистики и связей с 

общественностью Забайкальского государственного университета, а также отдел по связям с 

общественностью и СМИ ЗабГУ при поддержке Управления пресс-службы и информации 

Правительства Забайкальского края и Забайкальского регионального отделения Общероссийской 

общественной организации «Союз журналистов России». 
 

Интерфакс. Образование 
https://academia.interfax.ru/ru/analytics/research/8452                                          18 мая 2022, 12:59 

Рэнкинг университетов России, реализующих ОП по направлению "Государственное и 

муниципальное управление" 

Предлагаем вашему вниманию результаты исследования российских университетов, 

реализующих образовательные программы по направлениям подготовки 38.03.04 и 38.04.04 

"Государственное и муниципальное управление". Исследование проведено Группой "Интерфакс" 

при методической поддержке Секции "Государственное и муниципальное управление" ФУМО по 

УГСН "Экономика и управления". 

В публикуемую часть рэнкинга вошли 50 университетов. 

Впервые или после перерыва в рэнкинг вошли восемь университетов: Ставропольский 

государственный аграрный университет, Сибирский государственный университет путей 

сообщения, Южно-Российский государственный политехнический университет (НПИ) имени 

М.И.Платова, Челябинский государственный университет, Майкопский государственный 

технологический университет, Кузбасский государственный технический университет имени 

Т.Ф.Горбачева, Башкирский государственный университет, Иркутский государственный 

университет. 

Первые две позиции рэнкинга, занимаемые Российской академией народного хозяйства и 

государственной службы при Президенте РФ и НИУ Высшая школа экономики, остались без 

изменений. 

https://minobr.75.ru/novosti/275199
https://academia.interfax.ru/ru/analytics/research/8452
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Улучшили свои результаты 17 вузов. При этом максимальный подъем в списке показали 

Самарский государственный экономический университет (поднялся на 22 строки и занял 23-ю 

позицию) и Мордовский государственный университет имени Н.П.Огарёва (поднялся на 17 строк 

– 18-я позиция). 

Не смогли удержаться на своих прошлогодних позициях 23 вуза. 

Полученные в ходе исследования результаты будут полезны абитуриентам при выборе 

образовательных программ и вузов, а также могут послужить ориентиром самим образовательным 

организациям для дальнейшего развития и совершенствования своих образовательных программ. 

Топ-50 вузов, реализующих образовательные программы по направлению подготовки 

"Государственное и муниципальное управление": 

<…> 39. Забайкальский государственный университет… 
 

InvaNews 
https://www.inva.news/articles/rehabilitation/v_chite_proydut_dni_inklyuzii/                15 мая 2022 

В Чите пройдут дни инклюзии 

С 16 мая в течение двух дней в Чите будет проходить практико-ориентированное 

мероприятие  для развития инклюзивной культуры. 

Организовали эти дни в Автономной некоммерческой организации "Белая трость", институте 

дизайна управления и в компании "Удоканская медь". 

Как планируют организаторы, в занятиях должны принять участие инвалиды, представители 

профессиональных сообществ, а также люди с различными зависимостями в сложных жизненных 

ситуациях. 

Как считает президент "Белой трости" Олег Колпащиков, такое мероприятие даст 

возможность трансформировать Забайкалье в обучающий и просветительский центр, а также 

поднять привлекательность территории. 

Завтра, 16 мая, в Забайкальском университете пройдет "Игра экстрабилити", а после 

этого, 17 числа, в ЗабГУ будет деловая игра с названием "Социальные инновации. Движение 

экстрабилити". 

Инклюзивные туры для людей с нарушением слуха и зрения на озеро Арахлей ожидаются 18 

мая. Их будут проводить  представители областных ВОС и ВОГ. 

Завершатся дни инклюзии панельной дискуссией в "Точке кипения", где подключат 

дистанционно участников из Екатеринбурга и Севастополя. 

Дни инклюзии уже прошли 13 и 14 мая в Калатарском округе, в эти дни организаторы из 

"Белой трости" проводили инклюзивные игры на севере региона. 

А в поселке Новая Чара прошел фестиваль с играми эвенков, жестовым пением, мини-

театром "Сердце Удокана" и мастер-классом от геологов. 

В школах также прошли тренинги и семинары для учащихся. Школьники гуляли в темноте с 

белой тростью, учили язык жестов. 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12031                                                                   18 мая 2022, 08:24 

Хранители эпох: уникальные музеи Забайкалья 

Знаете ли вы, какие бывают музеи? Есть краеведческие и исторические, ведомственные и 

школьные, научные и частные. В нашу жизнь уже прочно влились не только кочующие музеи, но 

и интерактивные и виртуальные. Бывают даже специализированные, к примеру, музей карандаша 

или музей новогодней игрушки. А между тем, именно сегодня весь мир отмечает Международный 

день музеев. Он появился ещё в 1977 году и по традиции его отмечает 145 стран мира. Виктория 

Викторова расскажет о некоторых уникальных музеях нашего Забайкалья, и чем они могут 

удивить вас, уважаемые радиослушатели. 

<…> А сейчас хотелось бы рассказать о целом комплексе музеев, которые объединились в 

одном ведомстве. В Чите на улице Горького, 28 есть научно-образовательный музейный 

центр Забайкальского государственного университета. Этот центр объединил геологический и 

палеонтологический музеи, а также музей истории техники, истории культуры народов 

Забайкалья, и, конечно же, музей истории учебного заведения. К центру относится и музей 

истории педагогики, который находится на улице Бабушкина, 129 и музей археологии в здании 

исторического факультета на улице Чкалова, 140. Об уникальности такого комплекса 

рассказывает заведующий научно-образовательным музейным центром Забайкальского 

государственного университета Артём Жуков. 

https://www.inva.news/articles/rehabilitation/v_chite_proydut_dni_inklyuzii/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12031
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Артём Жуков, заведующий научно-образовательным музейным центром 

Забайкальского государственного университета: "Музей наш уникальный. Он объединяет в 

себе коллекции, аналогов которым нет в стране и в мире. В основе этих коллекций находятся 

коллекции геологического музея, отражающие все богатства недр Забайкалья, которые ещё 

начали собираться геологами с 80-х годов. Очень важным достижением была работа Софьи 

Михайловны Синицы, которая создала палеонтологический музей, аналогов которому тоже нет. 

Сам университет формирует собственную историю, отражённую в экспозициях, посвящённых 

структуре факультетов. Безусловно, большой интерес представляет коллекция техники. И на 

протяжении 15 лет ведётся работа по формированию музея культуры народов Забайкалья. 

Многие экспонаты неповторимы и они тоже отражают историю народов, не только 

традиционно проживающих в Забайкалье - бурят, эвенков и казаков, но и таких уникальных 

групп, как немцы, евреи, корейцы, татары, таджики, узбеки, киргизы, армяне. То есть всё вот 

это вместе является основанием для очень большого разнообразия и действительно для очень 

большого интереса, который наш музей вызывает у посетителей". 

В музейном центре - более 10 тысяч экспонатов, в год его посещает пять тысяч человек. 

Музеи - ведомственные и в первую очередь нацелены на обучение студентов. 

Артём Жуков, заведующий научно-образовательным музейным центром 

Забайкальского государственного университета: "Если говорить о минералогических 

коллекциях, то это напрямую нас относит к собственно материальной сущности всей Земли, она 

очень долго собиралась профессионалами. Это показывает сущность всего Забайкальского 

природного пространства, но и показывает разнообразие мировых запасов, потому что есть 

много экспонатов, которые привезены из разных уголков мира". 

В "Утренней студии" мы уже рассказывали про музей читинской школы №16, Агинском 

национальном музее, Нерчинском Бутинском дворце. Уникальные экспонаты в Хилке, Акше, Газ-

Заводе, Петровск-Забайкальске. И о каждом из них можно рассказывать часами, ведь музеи хранят 

именно ту историческую эпоху, которую повторить уже не получится. 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12023                                                                   17 мая 2022, 08:23 

Строители, вожатые, медики, проводники: чем занимаются сегодня забайкальские 

студенческие отряды 

Ещё немного времени и в ряды профессионалов - педагогов, строителей, медиков - вольются 

звонкие и энергичные студенческие отряды. Ведь лето - пора прохождения практики и время не 

только повысить свою квалификацию, но заодно и заработать! Виктория Викторова узнавала, 

какими полезными делами будут заниматься забайкальские студенты. 

Студенческие отряды - это огромное молодёжное движение, которое существует по всей 

России. Оно объединило почти миллион будущих специалистов, ещё не получивших диплом, но 

готовых уже сейчас работать и открывать для себя новые грани профессии. 

В нашем крае студенческие отряды работают по нескольким направлениям - строители, 

вожатые, проводники, медики и путинные отряды. 

<…> Участие в строительных отрядах - это возможность проявить себя, перестать быть 

замкнутым или застенчивым, это шанс дать вырваться на волю своим закрытым от всего мира 

талантам. О таких хороших примерах рассказывает руководитель штаба студенческих 

отрядов Забайкальского государственного университета Дари Афанасьева. 
Дари Афанасьева, руководитель штаба студенческих отрядов ЗабГУ: "Примеров у нас 

много. Ведь ребята, начиная работать в строительных отрядах, ещё не знают, что могут 

"прокачаются" внутренне, духовно, приобрести какие-то ценности. И даже по опыту моей 

мамы, которая ездила в стройотряды в 70-х годах, можно сказать, что человек духовно растёт, 

приобретает какие-то особые ценности. Это дружба, сплочение, эти ценности потом 

передаются в семью. Вот, например, был такой пример, что один наш студент в моём 

педагогическом отряде был настолько зажатым, но не мог не петь, не танцевать, не играть на 

гитаре. Прошло пару лет и он начал на сцене танцевать, петь, играть на гитаре". 

К слову, участие в студенческих отрядах помогает молодым людям приобрести новые 

профессиональные навыки. Например, юристы могут попробовать себя в качестве педагогов. 

Причём, работа в летнем загородном лагере отдыха для детей - это настоящее испытание на 

прочность. 

Дари Афанасьева, руководитель штаба студенческих отрядов ЗабГУ: "Мы практически 

все лагеря захватываем. Ребята работают в лагере "Чайка", "Фрунзе", "Серебряный бор", 

"Арахлей", "Сосновый бор". В курорте "Дарасун" работаем на профильной смене "Юные 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12023
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дарования Забайкалья". В Иркутской области работаем на Байкале в летнем лагере 

"Маломорский". В Агинском работаем в летнем лагере "Звёздный"". 
 

● Анонс «В ЗабГУ подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» 
 

● Анонс «ЗабГУ проведёт традиционный День здоровья» 
 

Радио «Маяк» 
● Анонс «В ЗабГУ подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» 
 

● Анонс «ЗабГУ проведёт традиционный День здоровья» 
 

Радио «Вести ФМ» 
https://gtrkchita.ru/vfm_news/?id=3106                                                                 17 мая 2022, 18:55 

Создание, содержание и охрана зелёных насаждений: Наталья Чащина - о проблемах 

озеленения Читы 

Гостья студии - доцент кафедры биологии, химии, методики обучения факультета 

естественных наук, математики и технологии ЗабГУ, член комиссии по редким охраняемым 

объектам растительного и животного мира Забайкалья при Минприроды Забайкалья, эксперт 

регионального отделения Общероссийского общественного движения "Народный фронт", член 

координационного совета по озеленению при руководителе администрации города Читы Наталья 

Чащина. 
 

● Анонс «В ЗабГУ подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» 
 

● Анонс «ЗабГУ проведёт традиционный День здоровья» 
 

Радио «Сибирь» 
● Анонс «В ЗабГУ подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» 
 

● Анонс «ЗабГУ проведёт традиционный День здоровья» 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kolichestvo-byudzhetnyh-mest-v-magistraturu-i-aspiranturu-

uvelichit-zabgu-v-novom-uchebnom-godu/                                                                     19/05/2022 в 13:52 

Количество бюджетных мест в магистратуру и аспирантуру увеличит ЗабГУ в новом 

учебном году 

Количество бюджетных мест магистратуры и аспирантуры в новом учебном году в 

Забайкальском государственном университете станет больше. Вуз подал заявку на увеличение по 

приоритетным направлениям. Об этом «Забайкальскому рабочему» рассказал ректор ЗабГУ 

Сергей Иванов 19 мая. 

— В связи со сложной экономической ситуацией в РФ и развитием импортозамещения было 

принято решение об увеличении бюджетных мест на приоритетные направления подготовки. 

Вузом подана заявка на получение дополнительных бюджетных мест по программам 

магистратуры и аспирантуры на 2022/2023 учебный год по таким направлениям подготовки, как 

«Информатика и вычислительная техника», «Прикладная информатика», «Теплоэнергетика и 

теплотехника», «Электроэнергетика и электротехника» и другое», — рассказал Иванов. 

Он отметил, что главной проблемой для вуза и края в целом является отток большого 

количества выпускников школ, лицеев, гимназий Забайкалья. Они уезжают из региона, что 

отрицательно сказывается на перспективах развития. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/yurij-kon-dobro-vsegda-vozvrashhaetsya/     

18/05/2022 в 13:22 

Юрий Кон: «Добро всегда возвращается» 

12 мая исполнился ровно год, как Юрий Кон стал председателем Законодательного Собрания 

Забайкальского края. Именно в этот день он встретился с журналистами «Забайкальского 

рабочего», чтобы за чашкой чая рассказать о том, что значимого было сделано за этот период, 

поделиться рассуждениями о нашем непростом времени и планами на будущее. 

<…> «Если человек обратился — он нам ещё верит» 

— Вы совершили несколько выездов в районы края. С чем обращались к Вам забайкальцы в 

первую очередь? 

https://gtrkchita.ru/vfm_news/?id=3106
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kolichestvo-byudzhetnyh-mest-v-magistraturu-i-aspiranturu-uvelichit-zabgu-v-novom-uchebnom-godu/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kolichestvo-byudzhetnyh-mest-v-magistraturu-i-aspiranturu-uvelichit-zabgu-v-novom-uchebnom-godu/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/yurij-kon-dobro-vsegda-vozvrashhaetsya/
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— Часто мне задавали вопросы, связанные с нехваткой кадров. Бюджет региона вырос почти 

в два раза, но вот осваивать эти деньги некому. Нет специалистов ни в органах муниципальной 

власти, ни в здравоохранении, ни в образовании. Председатель комитета образования Нерчинского 

района просил меня прислать к ним физиков из Читы. Они готовы даже жилье предоставить. Я 

спросил, кто преподает этот предмет у них сейчас. Оказывается, трудовик или читинские педагоги 

в режиме онлайн. Разве сдадут выпускники этих школ ЕГЭ? Вот они с плохими знаниями и будут 

поступать в забайкальские вузы, а лучших ребят мы всегда отдаем в другие регионы. Поэтому я 

считаю, что нужно вернуться к распределению специалистов. Если уж молодой человек получил 

образование за счет государства, то должен отработать какое-то время в районе. 

— Часто ли Вы бываете в своем избирательном округе? Что удалось сделать? 

— Я городской депутат. Мой округ состоит из половин Ингодинского и Железнодорожного 

районов Читы. В Ингодинском районе я провожу прием граждан по вторникам, а в 

Железнодорожном — по пятницам. Даже в разгар пандемии я старался встречаться с 

избирателями — на улице на скамейке, в масках и на расстоянии полутора метров друг от друга. У 

меня десять помощников, между которыми я распределил круг обязанностей. Если я куда-то 

уезжаю, то прием проводят они. Мне удобно проводить приемы в администрациях районов, 

потому что там я могу вызвать на разговор ответственных специалистов и узнать, почему после 

обращения человека решение вопроса не сдвинулось с места. Обычно через неделю проблема 

решается. Наверное, в этом и есть весь секрет, почему люди доверяют мне и избирают уже пятый 

созыв — я не откладываю их вопросы в долгий ящик. В каких-то случаях могу дать свои деньги, 

например, на покупку дров для семьи из частного сектора. Могу обратиться к моим 

выпускникам, так как за долгие годы работы в ЗабГУ дал дорогу в жизнь семи тысячам 

специалистов. Все крупные строители Читы — мои ученики, они не могут отказать мне в 

просьбе помочь кому-то. 
Также тесное взаимодействие у меня сохраняется и с предпринимателями, поскольку я 

возглавлял их общественную организацию «Опора России». На реализацию каких-либо проектов я 

сначала прошу деньги у представителей бизнеса, а затем отправляюсь в Минфин края, говоря, что 

уже нашел часть средств. В таких случаях министерству трудно отказать мне в софинансировании. 

Я хочу, чтобы предприниматель был еще и меценатом. Если есть чем помочь, помоги, ведь добро 

всегда возвращается. 

Когда я переболел COVID-19 с поражением легких 92 %, то думал, что это те, кому я когда-

то помог, дали мне возможность выжить… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dni-inklyuzii-projdut-v-chite-s-16-po-18-maya/     

15/05/2022 в 13:34 

Дни инклюзии пройдут в Чите с 16 по 18 мая 

Практико-ориентированные мероприятия для развития инклюзивной культуры — Дни 

инклюзии пройдут в Чите 16-18 мая. Организаторами мероприятия выступили АНО «Белая 

Трость», Институт дизайна управления и конкурентных стратегий и компания «Удоканская медь».  

В занятиях примут участие представители профессиональных сообществ, люди, 

преодолевающие зависимости или оказавшиеся в сложной жизненной ситуации, инвалиды. По 

мнению президента АНО «Белая Трость» Олега Колпащикова, такие мероприятия позволят 

трансформировать Забайкальский край в просветительский и обучающий центр, повысить 

привлекательность территории. 

16 мая в 10:00 в Забайкальском государственном университете пройдут «Игры 

экстрабилити», а 17 мая в ЗабГУ состоится деловая игра «Социальные инновации. 

Движение экстрабилити». 18 мая краевые организации обществ слепых и глухих проведут 

инклюзивные туры на озеро Арахлей, а также по городскому пространству Читы с мастер-

классами на предприятии, где трудятся люди с особыми способностями. Завершит Дни инклюзии 

панельная дискуссия в Точке Кипения (ул. Ангарская,34) с подключением участников из 

Севастополя и Екатеринбурга. 

13-14 мая Дни инклюзии прошли в Каларском округе. Сотрудники «Белой трости» провели 

на севере региона Инклюзивные игры. В центральном сквере посёлка Новая Чара состоялся 

большой фестиваль — с жестовым пением, национальными играми эвенков, мастер-классами 

геологов, мини-театром волонтеров «Сердце Удокана». В средних школах прошли семинары и 

тренинги для учеников. Дети учились языку жестов, прогуливались в темноте, участвовали в 

перформансе. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dni-inklyuzii-projdut-v-chite-s-16-po-18-maya/
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https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pavodki-v-zabajkale-pojdut-na-spad-v-blizhajshie-gody-

uchyonyj/                                                                                                                          14/05/2022 в 16:45 

Паводки в Забайкалье пойдут на спад в ближайшие годы — учёный 

В ближайшие годы паводки в Забайкалье пойдут на спад. Это связано с цикличностью 

природных процессов. Об этом 14 мая в интервью «Забайкальскому рабочему» заявил 

заведующий лабораториями кафедры водного хозяйства, экологической и промышленной 

безопасности факультета строительства и экологии ЗабГУ Денис Кочев. 

— Пик паводков прошёл уже в 2018-2020 годах. Конечно, будут небольшие затопления, от 

них никуда не денешься. Они уже связаны с таянием ледников, снежников, могут быть из-за 

циклонов, которые зайдут с океана. Если же опираться на цикл, то я думаю, что обширных 

паводков ждать не стоит. Конечно, мы понимаем, что природа — штука непредсказуемая. Может 

быть всё, что угодно, но основная тенденция идёт к тому, что паводки будут слабеть, — отметил 

Кочев. 

По его словам, у наводнений есть цикличность. 

— Мы можем видеть, что у нас сильное затопление по всему краю было в 90-х годах, потом 

30 лет проходит и в 2018 году этот сценарий повторяется. Множество населённых пунктов 

Забайкалья затапливается, наносится ущерб. Между этими пиками паводков люди застраивали 

паводкоопасную территорию. Ввиду дешевизны самой земли, а также из-за неосведомлённости. 

Они только годик-два наблюдают за прибрежной зоной, видят, что не затапливается, всё хорошо, 

замечательно, вид прекрасный, водоём близко и начинают строиться. Второй посмотрел, что 

первый построился нормально и повторил. Начинается масштабная застройка. Обычно это 

частный сектор, — добавил он. 

Он подчеркнул, что промышленные предприятия таких территорий избегают, потому что 

они проходят экологическую экспертизу, гидрологические и гидрометеорологические изыскания. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/iskusstvennyj-intellekt-protiv-pavodkov/    

13/05/2022 в 17:39 

Искусственный интеллект против паводков 

Денис Кочев в свои 26 лет с гордостью может назвать себя учёным. Сейчас он 

заведующий лабораториями кафедры водного хозяйства, экологической и промышленной 

безопасности факультета строительства и экологии ЗабГУ, а также по совместительству 

аспирант – преподаёт и уже сам мотивирует студентов. Денис готов развеивать мифы, что 

наука – это скучно, а стать учёным можно только бесконечно сидя за книжками и позабыв 

про личную жизнь. 

— Сколько лет вы уже в профессии? 

Работаю я с 2018 года, как только поступил на магистратуру. Заведующий кафедрой мне 

лично позвонил и предложил к ним пойти работать. 

— Вы чем-то занимаетесь кроме науки? 

Я в свободное время занимаюсь музыкой. Я гитарист. Также ещё занимаюсь немного 

астрономией любительской. И, конечно, спортом. 

— Что для вас сегодня значит наука? 

Для меня наука, в первую очередь, — карьера, рост творческий и умственны. И это 

однозначно прогресс. Это движение вперёд. 

— Владимир Путин объявил 2022 – 2031 годы десятилетием науки. По вашему мнению, 

было важно это сделать? Важно поддержать сегодня научное направление? 

Можно было даже не объявлять десятилетие науки и технологий. Потому что в прошлом 

году был год науки и технологий. Но науку необходимо поддерживать всегда. Она нужна в любое 

время и в любом месте. Вполне может быть, что на этот шаг пошли с целью просвещения 

населения. Потому что наука не очень популярное направление. Люди мыслят определённо не 

научными категориями. Человек, который занимается изучением науки у людей не ассоциируется 

с каким-то достатком, успехом. Многие, кто читал, изучал историю, у них ассоциации 

складываются, что учёный проживает в нищете, кроме науки и своих исследований ничего вокруг 

не видит. Это совсем не так. 

— Вы говорили, что считаете себя учёным. В какой момент это к вам пришло? 

На научный путь меня наставлял мой руководитель – заведующий кафедрой Курганович 

Константин Анатольевич. Он на этот путь меня наставлял с 2018 года. Он прямо взял меня под 

белые рученьки и под своим чутким руководством ведёт по дороге науки. Благодаря ему я имею 

то, что имею: багаж знаний, исследования за спиной, хорошую должность и массу грантов и 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pavodki-v-zabajkale-pojdut-na-spad-v-blizhajshie-gody-uchyonyj/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pavodki-v-zabajkale-pojdut-na-spad-v-blizhajshie-gody-uchyonyj/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/iskusstvennyj-intellekt-protiv-pavodkov/
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дипломов. Если бы не он, я бы может и не занимался наукой. Чувствовать себя учёным я стал с 

момента, как начал выступать на научных конференциях всероссийского и международного 

уровней. Я не только участвовал, но и занимал призовые места. 

— Почему решили остаться работать в ЗабГУ? 

Потому что, в первую очередь, заработная плата вполне достойная, хватает на жизнь, на 

творчество. А даже важнее зарплаты – хороший, сплочённый, профессиональный коллектив. 

— Обязательно ли учёному быть кандидатом наук, получать какую-либо степень? 

Чтобы заниматься наукой, не обязательно иметь какую-то учёную степень. Порог вхождения 

в науку любой. Может школьник заниматься наукой, а может профессор. Учёные степени нужны 

для карьерного роста, для открытия больших возможностей. Учёная степень подтверждает 

компетенции, что человек обладает определёнными знаниями. С одной стороны можно подумать, 

что это какая-то регалия обычная, а с другой стороны – подтверждение, что человеку наука не 

чужда, он эти много занимается. 

— То есть важно её получить? 

Да, конечно. Просто вопрос в том, что кто-то получает учёную степень для красивого звания, 

кто-то для повышения в зарплате, кому-то действительно важно подтвердить свои достижения. У 

всех мысли на этот счёт разные. 

— В 2020 году вы стажировались в Москве, что это была за стажировка? 

Стажировка проходила в Московском физико-техническом институте в лаборатории 

беспилотных летательных аппаратов под руководством Родина. Я там познакомился с 

радиолокационным зондированием. Им мало кто занимается, потому что оно сложное. Чем 

примечательно такое зондирование? Тем, что мы можем видеть объекты, которые находятся на 

земле, несмотря на плохие погодные условия, то есть облачность нам не будет помехой. Также 

тёмное время суток не будет помехой. Мы можем практически при любых условиях увидеть 

интересующие нас объекты. Это полезно особенно во время катастрофических осадков, паводков. 

Обычно большая облачность нам не позволяет увидеть, какие именно места затапливаются. 

— После таких обучений и стажировок вы можете обучать наших студентов новым 

технологиям? 

Да, конечно. Я получаю определённые профессиональные компетенции и апробирую их в 

нашем университете. А затем показываю, как это делается студентам на занятиях. 

— У нас есть ресурсы в университете для этого? 

Да. Что из себя представляет радиолокационное зондирование? Мы просто заказываем 

снимки на определённых сайтах, где хранятся архивы. Выгружаем их, используем специальное 

программное обеспечение, обрабатываем их и получаем какой-то результат. Это довольно простая 

тема в плане того, что нам не нужно какого-то большого оборудования закупать, что-то в космос 

запускать. Зондирование уже получено и просто где-то в облаке в интернете хранится. Это очень 

удобно. То есть нам достаточно производительного компьютера, регистрации в нужных сервисах, 

где есть эти снимки, и определённые компетенции. 

— Какие шаги необходимы Забайкалью, чтобы повысит уровень науки в Забайкалье? Какие 

перспективы есть у края? 

Я считаю, что нам просто нужно заниматься своим делом, работать, постепенно бить в одну 

точку и успех придёт, будет развитие. Главное, чтобы давали и позволяли работать над этим. Всё 

зависит именно от заинтересованности властей в науке. При должном финансировании 

исследований и молодых учёных будет тенденция к росту научного потенциала. Учёные – это 

люди, они не роботы. И живут не только ради исследований. Им нужно обеспечивать себя, должен 

быть кров, питание и так далее. Если человек не будет ни в чём нуждаться, то и наукой будет 

более продуктивно заниматься. 

— А поддержка такая есть? Заказывают у вас исследования? 

Да, министерства заказывают такие исследования, но финансирования не всегда хватает. 

Например, если мы занимаемся проектированием защитных сооружений, проблема у нас в стране 

стоит в тендерной системе. Происходит конкуренция. То есть сначала дают госзадание, объявляют 

заказ на проектирование и назначают стартовую цену. Например, возьмём 1 миллион. Мы даём 

свою цену, что можем сделать за 900 тысяч. А позже приходит ещё какой-то исполнитель, 

который тоже занимается исследованиями, но уже из-за Урала, из Москвы или Барнаула. Они 

перехватывают эти работы за бесценок. Роняют сильно цену до 600-700 тысяч рублей. Они торги, 

конечно, выигрывают, но делают работу спустя рукава или сетуют, что находятся далеко и 

возможностей меньше. 
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— И что делать в таком случае? 

По моему мнению, эту проблему нужно решать. Если и проводить такие исследования, 

нужно отдавать их тем, кто находится в регионе. Не нужно отдавать её тем, кто не знает наших 

природных условий, не знает особенностей геологии, геоморфологии и так далее. Это в корне 

неправильно. Нужно смотреть на качество. Потому что приходящие из далека компании делают 

эти исследования непонятно как, занимаются замыливанием глаз. Везде свои подводные камни, но 

это моё мнение, я так вижу это. 

— В этом году вы получили грант. Что это за грант? 

Проект называется «Умник 2021». На исследование выделяют полмиллиона рублей. По 

сравнению с теми грантами, которые я внутренние в ЗабГУ выигрывал, это внушительная сумма. 

Ещё преимущество в том, что она не облагается налогом, то есть я получу полную выплату. 

— Что за исследование? Вы уже приступили к нему? 

Исследованием мы, конечно, уже занимаемся. Оно заключается в анализе территорий, 

подверженных опасным гидрометеорологическим явлениям, с помощью алгоритмов 

искусственного интеллекта. 

Как вы знаете, наводнения не только являются опасными стихийными бедствиями, они ещё и 

имеют непредсказуемый характер. Но у них есть цикличность. Мы можем видеть, что у нас 

сильное затопление по всему краю было в 90-х, потом 30 лет проходит и в 2018 году этот 

сценарий повторяется. Множество населённых пунктов Забайкалья затапливается, наносится 

ущерб. Между этими пиками паводков люди застраивали паводкоопасную территорию. Ввиду 

дешевизны самой земли, а также из-за неосведомлённости. Они только годик-два наблюдают за 

прибрежной зоной, видят, что не затапливается, всё хорошо, замечательно, вид прекрасный, 

водоём близко и начинают строиться. Второй посмотрел, что первый построился нормально и 

повторил. Начинается масштабная застройка. Обычно это частный сектор. Промышленные 

предприятия таких территорий избегают, потому что они проходят экологическую экспертизу, 

гидрологические, гидрометеорологические изыскания. Им говорят, что здесь может быть 

затопление через столько-то лет, строить нельзя. Частники же продолжают застраиваться и во 

время паводков случаются катастрофические последствия, иногда даже до жертв. 

Поэтому суть исследования заключается в анализе самой территории. Мы берём широкого 

масштаба космические снимки за разные годы, изначально вручную идентифицировали 

несанкционированную застройку и определяли динамику. Как застраивается, где, с каким объёмом 

и так далее. Но делать это вручную довольно сложно. То есть нужно на каждом снимке взять и 

разметить эту застройку. Представьте Paint, нарисован домик, его нужно заливкой обвести, а таких 

домиков на одном снимке сотни. Это долго, сложно, человек склонен к ошибкам, усталости. Один 

снимок он может размечать днями или даже неделями. А алгоритмы искусственного интеллекта, 

такие как свёрточные нейронные сети, позволяют нам автоматически разметить 

несанкционированные постройки. Они делают это в разы быстрее, с меньшим процентом ошибок, 

без какой-либо усталости, поэтому фактор субъективности мы можем исключить.  

— А эта технология раньше где-то применялась? 

Компьютерное зрение само по себе используется в идентификации номерных знаков на 

дорогах, нейронные сети в телефонах, когда наводим объектив камеры и он определяет человек 

там, собачка, кошечка или какой-то предмет, есть тоже самое в интернете при распознании по 

фото. Именно анализ территорий никогда не применялся, это разработали мы. 

— Уже увидели какие-то результаты? 

Конечно. У нас получены результаты по Чите, Агинскому, Шилке и ещё ряду территорий. 

Мы видим, что везде производится несанкционированная застройка в пределах паводкоопасной 

территории. Это прям видно, что разбивают участки, строят домишки. И это особо не 

регулируется. 

— А что потом будет с этим исследованием? 

Мы будем отправлять его в органы власти, связанные с ликвидацией стихийных бедствий, в 

Росреестр и министерство природных ресурсов. Главное, чтобы они потом взяли эти исследования 

и начали с ними работать. Сейчас наша задача – полностью закончить исследование, чтобы оно 

было автоматизировано, полностью отработано, чтобы были все основные населённые пункты уже 

проанализированы. При этом нужно учитывать, что время идёт, нужна постоянная актуализация. 

— А сколько человек работает над проектом? 

Двое постоянно. В первую очередь это мой руководитель – заведующий кафедрой 

Курганович Константин Анатольевич и я в помощь. Мы вдвоём им занимаемся. Но нужно 
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понимать, что это комплексное исследование и мы можем прибегать к помощи других 

специалистов. Все они есть у нас на кафедре. То есть профессорско-преподавательский состав у 

нас сильный. Если нам нужно учитывать какие-то тонкости, начиная от экономического ущерба, 

заканчивая гидрологической изученности, у нас специалист по каждой сфере имеется. 

— У нас в Забайкалье развито научное сообщество? 

Слабо. Научное сообщество развито очень слабо. Конечно, сейчас работает совет молодых 

учёны, развиваются студенческие научные общества. Идут какие-то подвижки вперёд, но, по 

моему мнению, это достаточно слабые шаги. 

— А что нужно для развития? 

В первую очередь, финансирование. Второе – освещение научной деятельности в СМИ и 

соцсетях. Необходимо доносить, что порог вхождения в науку меньше, чем им кажется. Это не 

просто зубрилы сидят и занимаются одним и тем же. Наука – это не только рутина. Это познание 

себя, всего, что вокруг. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/nagrazhdenie-pobeditelej-i-prizerov-konkursa-mediavyzov-

2022-sostoitsya-13-maya-v-chite/                                                                                    12/05/2022 в 16:45 

Награждение победителей конкурса «Медиавызов-2022» состоится 13 мая в Чите 

Церемония награждения лауреатов всероссийского конкурса молодых журналистов 

«Медиавызов-2022» пройдет 13 мая в ЗабГУ. Победителями и призерами в номинациях 

стали 20 участников. Об этом «Забайкальскому рабочему» сообщили в пресс-службе 

университета. 

— Впервые «Медиавызов» был организован кафедрой журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ восемь лет назад. За это время он вырос до конкурса всероссийского 

масштаба. В этом году было представлено около тысячи журналистских текстов, видео- и 

аудиосюжетов от 344 конкурсантов. Всего мы приняли заявки от участников из 67 городов и 

посёлков страны, – рассказала куратор конкурса, старший преподаватель кафедры журналистики и 

связей с общественностью ЗабГУ Марина Лобачёва. 

Мероприятие пройдет в актовом зале ЗабГУ на улице Бабушкина, 129, в 16:00. Для 

участников из других городов организаторы проведут прямую трансляцию мероприятия в 

официальной группе конкурса во ВКонтакте. 
 

«Забайкальский рабочий» № 19 от 11 мая 2022 года 
«В Забайкалье любят бег» 

Фоторепортаж с первомайской легкоатлетической эстафеты, где женская и мужская сборные 

ЗабГУ заняли первые места в забегах студенческих команд.  
 

«Забайкальский рабочий» № 20 от 18 мая 2022 года 
«Около 100 спортсменов участвовали в первенстве по пауэрлифтингу в Забайкалье» 

Соревнования проходили в ФОК «Университет» ЗабГУ. 
 

«Наш дом – Забайкалье» № 9 от 4 мая 2022 года 
«Проблемы правового статуса коренных народов Севера обсудили в ЗабГУ» 

Материал о прошедшей в ЗабГУ научной конференции, посвященной актуальным 

проблемам правового статуса малочисленных народов Севера. 
 

«Читинское обозрение» № 19 от 11 мая 2022 года 
«Куринный или куриный – вот в чем вопрос…» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. 
 

«Читинское обозрение» № 20 от 18 мая 2022 года 
«Сила – в знаниях и опыте» 

Интервью с директором Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ Сергеем 

Коханом. 
 

«Как правильно?» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. 

 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/nagrazhdenie-pobeditelej-i-prizerov-konkursa-mediavyzov-2022-sostoitsya-13-maya-v-chite/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/nagrazhdenie-pobeditelej-i-prizerov-konkursa-mediavyzov-2022-sostoitsya-13-maya-v-chite/
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Рассылки по внешним СМИ:  
2 мая - «В ЗабГУ подведут итоги всероссийского конкурса «МедиаВЫЗОВ-2022» (Анонс) 
 

18 мая - «ЗабГУ проведёт традиционный День здоровья» (Анонс) 

 

 

Работа студенческого медиацентра ЗабГУ: 
12 мая – подготовка материала в рамках акции «Научный полк» 

13 мая – съёмка церемонии награждения победителей конкурса «МедиаВызов» 

14 мая – загрузка видео Rutube: Молодой учёный 

14 мая – загрузка видео Rutube: Ролик ФФКиС 

16 мая – загрузка видео Rutube: МедиаВызов 

17 мая – собрание со Студенческим медиацентром 

18 мая – загрузка видео Rutube: Неделя ДО и НО на ППФ 

18 мая – съёмка презентации музейного комплекса Дружбы народов Забайкалья 

19 мая – съёмка «День здоровья ЗабГУ» 

19 мая – загрузка видео Rutube: Презентация Музея 

 
 

 
 


